

» PRESSE NATIONALE

Politique ↻

soirinfo

### PRÉSIDENTE DE LA RÉPUBLIQUE : OUATTARA MET FIN AUX FONCTIONS DE SON SECRÉTAIRE GÉNÉRAL

Un communiqué, des plus laconiques, émanant de la présidence de la République, annonçait, hier, jeudi 30 novembre 2023, en début de soirée, que le Chef de l'État, Alassane Ouattara, met fin aux fonctions du ministre, secrétaire général de l'Institution, Abdourahmane Cissé. Ce communiqué inattendu est signé de Masséré Touré-Koné, secrétaire générale adjointe de la Présidence de la République. "Le Président de la République exprime sa gratitude à Monsieur Abdourahmane Cissé, pour sa contribution au bon fonctionnement de l'Institution, ainsi que pour son engagement au service de l'État", indique le communiqué.

L'EXPRESSI  
QUOTIDIEN

### APRÈS SON DÉPART DU SECRÉTARIAT GÉNÉRAL DE LA PRÉSIDENTE / ABDOURAHMANE CISSÉ : "J'EXPRIME MA GRATITUDE AU PRÉSIDENT ALASSANE OUATTARA"

"Un nouveau chapitre s'ouvre! Je voudrais, avant tout, exprimer mes remerciements et ma profonde gratitude au Président de la République pour l'opportunité qu'il m'a donnée de contribuer, à ses côtés, au développement de notre pays. Sous son leadership, j'ai eu la chance et l'honneur de servir mon pays, la Côte d'Ivoire, à plusieurs fonctions successivement en qualité de conseiller à la Présidence de la République, ministre du Budget à l'âge de 32 ans, ministre conseiller spécial à la Présidence, ministre du Pétrole et de l'Énergie, et enfin ministre, secrétaire général de la Présidence de la République. A toutes ces fonctions que j'ai occupées, j'ai donné le meilleur de moi pour être à la hauteur des attentes du Président de la République", a écrit Abdourahmane Cissé sur sa page Facebook.

Economie ↻

soirinfo

### CÔTE D'IVOIRE / RÉALISATION DE 2 PROJETS : UN FINANCEMENT DE PRÈS DE 105 MILLIARDS DE FCFA ATTENDU

Le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, participe à Dubaï au sommet de la COP 28, qui a ouvert ses portes, le jeudi 30 novembre. A l'occasion, le membre du Gouvernement ivoirien a échangé avec le directeur général de Planet One. Les échanges ont porté sur deux projets qui devraient être financés, dans le cadre du Programme national d'investissement agricole de 2e génération (PNIA 2). Le coût estimatif desdits projets s'élève à 159 884 140 euros soit 104 724 111 700 de FCFA.

### 4E ENQUÊTE DÉMOGRAPHIQUE ET DE LA SANTÉ : NIALÉ KABA ET SES

La ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, Nialé Kaba, a présidé, hier, jeudi 30 novembre 2023 à Abidjan-Plateau, le dialogue stratégique autour des résultats de l'Enquête démographique et de la santé réalisé en 2021 (Eds-CI 2021). Aux côtés de sa collègue Belmonde Dogo de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Nialé Kaba s'est réjouie des données recueillies. Cette 4e enquête démographique et de la santé a permis de renseigner, dit-elle, les indicateurs sociaux afin d'améliorer le bien-être social des populations. « Les résultats de l'Eds-CI 2021 montrent des avancées significatives dans les secteurs de la santé, de l'éducation, de la protection, de l'eau et de l'assainissement, pour ne citer que ces domaines ».



## GESTION DES ENTREPRISES PUBLIQUES : MOUSSA SANOGO IMPOSE LA VITALITÉ ÉCONOMIQUE

Le ministre du Patrimoine, du Portefeuille de l'état et des Entreprises publiques a annoncé qu'il faut une viabilité économique des sociétés en vue de contrôler leur gestion positive. Dans ce contexte, il envisage un séminaire bientôt. Moussa Sanogo s'est prononcé, le 27 novembre 2023 à l'hôtel Ivotel, à Abidjan-Plateau, lors de la rencontre qu'il a eue avec les directeurs généraux et PCA des entreprises publiques. « Gestion des entreprises publiques : enjeux et perspectives » était le thème de cette rencontre. La rencontre avait pour objectif de recueillir les préoccupations des entreprises publiques, pour y apporter des solutions.



## RECOUVREMENT DE L'IMPÔT FONCIER : PLUS DE 152 MILLIARDS DE FCFA DÉJÀ MOBILISÉS SUR UN OBJECTIF DE 172 MILLIARDS DE FCFA

Dans le cadre du recouvrement de l'impôt foncier au titre de l'année 2023, 152 milliards de Fcfa ont déjà été mobilisés sur un objectif global de 172 milliards de Fcfa. Cette information a été livrée le jeudi 30 novembre 2023, par Boua Bahi Apollinaire, directeur du Cadastre, lors de la cérémonie de lancement de la campagne de sensibilisation à la déclaration et au paiement de l'impôt foncier. C'était dans le hall de la tour E, au Plateau à Abidjan. Pour le directeur du cadastre, le lancement de cette campagne vise principalement à tenir les objectifs de recettes de l'impôt foncier. Car sur l'objectif fixé, dira-t-il, il reste à peu près 20 milliards de Fcfa.



## GRIPPE AVIAIRE : LE MINISTÈRE DE SIDI TOURÉ INDEMNISE DES VICTIMES ET ORDONNE DES MESURES

Le Ministère des Ressources animales et halieutiques (Mirah) a remis des chèques à 26 éleveurs victimes d'abattage de leurs volailles lors de la grippe aviaire, fin 2021 et début 2022. C'était le mercredi 30 novembre 2023, à Grand-Bassam. "Ce processus d'indemnisation se déroulera en deux (2) étapes : la première, objet de notre cérémonie, cible l'indemnisation de 26 éleveurs parmi 34 touchés par les abattages sanitaires lors du second épisode de la maladie, pour un montant de 131 445 500 FCFA; la seconde consistera à compléter l'indemnisation totale, à court terme, des victimes du second épisode et les autres victimes des abattages sanitaires de 2022 jusqu'à ce jour", a expliqué Dr Jean-Pierre Konan-Banny, conseiller technique en charge des Ressources animales, représentant le ministre Sidi Touré.

## LUTTE CONTRE LE SIDA : LA CÔTE D'IVOIRE VEUT ÉLIMINER LA MALADIE D'ICI À 2030

A l'instar de plusieurs pays dans le monde, la Côte d'Ivoire est engagée dans la lutte contre le sida, d'où sa participation à la Journée mondiale de lutte contre le sida, aujourd'hui, 1er décembre 2023. Ce jour, la Côte d'Ivoire va sa sacrifier à la tradition, comme chaque année, à travers des activités organisées par le Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, via le Programme national de lutte contre le Sida (PNLS), en collaboration avec les acteurs traitant de cette question. C'est également une opportunité pour mobiliser tous les acteurs des secteurs public, privé, de la société civile et des partenaires au développement afin de renforcer leur engagement pour une réponse internationale et nationale plus vigoureuse et efficace en vue de l'élimination de l'épidémie de Sida d'ici à 2030. Telle est l'ambition des autorités sanitaires ivoiriennes.

---

## TAUX DE MORTALITÉ MATERNELLE : LES CHIFFRES BAISSENT EN 10 ANS

C'est la quatrième enquête démographique réalisée par la Côte d'Ivoire. Hier, jeudi 30 novembre 2023, la ministre de l'Economie, du Plan et du Développement, Nialé Kaba, à son cabinet sis à Abidjan-Plateau, a présidé le dialogue stratégique autour des résultats de l'Enquête démographique et de santé (EDS-CI 2021). Il ressort de cette étude, déroulée du 8 septembre au 30 décembre 2021 sur toute l'étendue du territoire nationale, que le taux de mortalité maternelle, qui était l'un des plus élevés de la sous-région, a été divisé par 2 entre 2012 et 2021. Passant de 614 à 385 décès pour 100 000 naissances.

---

## OUVERTURE DE LA COP28 À DUBAÏ : LA CÔTE D'IVOIRE PARTICIPE À LA MOBILISATION POUR LA LUTTE CONTRE LE RÉCHAUFFEMENT CLIMATIQUE

Pour apporter des solutions aux impacts du réchauffement climatique en Côte d'Ivoire, le ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Jacques Assahoré Konan, et son collègue des Eaux et forêts, Laurent Tchagba, participent activement à la 28e Conférence des parties sur le climat (COP 28) à Dubaï. La session inaugurale, le 30 novembre 2023, a été marquée par la passation du flambeau entre l'ancien président de la COP27, Sameh Choukri, et le nouveau président de la COP28, Sultan Ahmed Al Jaber. La délégation ivoirienne, conduite par le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, comprend plusieurs membres du Gouvernement, des représentants d'Institutions, du secteur privé et de la société civile.

---

Culture

## PRÉSERVATION DES MOSQUÉES DE STYLE SOUDANAIS DU NORD DE LA CÔTE D'IVOIRE : L'AMBASSADE DES ÉTATS-UNIS DÉCAISSE 150 MILLIONS DE FCFA

Un héritage culturel à sauvegarder. Pour la préservation des mosquées de style soudanais du Nord ivoirien, patrimoine mondial de l'UNESCO, un protocole d'accord a été signé entre le Ministère de la Culture et la Francophonie et l'ambassade des États-Unis d'Amérique. C'est le Musée des civilisations d'Abidjan-Plateau qui a abrité la cérémonie, le mercredi 29 novembre dernier, en présence des représentants du COSIM et des autorités traditionnelles venues du Nord. "C'est la subvention de 250 000 dollars (150 millions de FCFA) que nous avons accordée à l'OICP pour mener à bien ce projet", a indiqué Jessica Davis Ba, ambassadrice des États-Unis en Côte d'Ivoire. La ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, a, pour sa part, traduit sa reconnaissance au peuple américain pour ce soutien, qui contribue à la préservation du patrimoine culturel.

---

Le ministre délégué auprès du ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, chargé de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Watabouna Ouattara, a reçu une importante délégation de diplomates accrédités en Côte d'Ivoire. C'était le 30 novembre 2023, à son cabinet à Abidjan-Plateau. À cette rencontre, le ministre délégué s'est félicité de l'excellence des relations entre la Côte d'Ivoire et l'Union européenne (UE). Il a par ailleurs ajouté que l'UE est un partenaire stratégique, important pour la Côte d'Ivoire. Il est plus que nécessaire que des échanges et des rencontres s'accroissent entre les deux entités en vue de partager des préoccupations communes.

*Economie* ↻

## PRODUITS HALIEUTIQUES : LE PSTACI SOUHAITE PLUS D'INVESTISSEMENT DES ACTEURS DE LA CHAÎNE DE VALEURS

Le coordonnateur général du Programme stratégique de transformation de l'aquaculture en Côte d'Ivoire (PSTACI), M. Modibo Samaké, a souhaité plus d'investissements de la part des acteurs de la chaîne de valeur aquacole, en particulier la jeunesse ivoirienne. C'était ce mardi 28 novembre, au cours de tribune d'échange hebdomadaire du CICG à Abidjan-Plateau. M. Modibo Samaké a en effet expliqué que le PSTACI a pour ambition de répondre à une demande croissante due à l'augmentation démographique, cherchant à faciliter l'engagement des acteurs et à transformer l'économie ivoirienne. "Ensemble, faisons de cette ambition une réalité pour atteindre l'autosuffisance en produits halieutiques et améliorer le niveau de vie en Côte d'Ivoire", a-t-il plaide.

## PROGRAMME NATIONAL D'ÉDUCATION FINANCIÈRE (PNEF) : DES FORMATEURS OUTILLÉS SUR LES SUPPORTS PÉDAGOGIQUES

La CRRAE-UMOA sise à Abidjan-Plateau a servi de cadre, le 27 novembre 2023, à la cérémonie de lancement des sessions de formations des formateurs sur les outils et supports pédagogiques en éducation financière, sous l'égide du Ministère des Finances et du Budget via l'Agence de promotion de l'inclusion financière de Côte d'Ivoire (APIF-CI). Ils sont en effet une cinquantaine de personnes ressources issues entre autres des Administrations publique et privée, d'associations professionnelles, d'ONG, de centrales syndicales et d'organisations de la société civile à bénéficier, du 27 novembre au 15 décembre 2023, de 19 modules de formations en éducation financière. Ils auront pour mission d'instruire à leur tour, 4 groupes cibles du PNEF. Il s'agit notamment des jeunes, des ruraux, des entrepreneurs et des salariés identifiés sur l'ensemble du territoire national.

*Société* ↻

## L'INSPECTION GÉNÉRALE DU MESRS EN VISITE DE TRAVAIL À L'INSTITUT PASTEUR

Une délégation de l'Inspection générale du Ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique (IG-MESRS) conduite par le Prof. Yapi Houphouët Félix, inspecteur général du MESRS, a effectué une visite de travail à l'Institut Pasteur de Côte d'Ivoire (IPCI) sis à Abidjan-Cocody, ce jeudi 30 novembre 2023. Les objectifs de cette visite de travail ont tourné autour de 2 axes de formations: le contrôle externe (administratif) et contrôle interne (cartographie des risques). "L'intérêt d'une cartographie des risques est de servir de base à la définition d'un plan d'action pour maîtriser ou réduire les risques les plus importants", a précisé Prof. Yapi Houphouët Félix.

## ÉCOLE DE LA DEUXIÈME CHANCE : LE NOMBRE DES UNITÉS MOBILES DE

Un atelier en cours à Yamoussoukro va permettre d'adopter un guide précisant le nouveau mode de gestion des Unités mobiles de formation (UMF). Eu égard à leur extrême utilité dans la formation et l'apprentissage des jeunes en milieu rural, les UMF initiées par le Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, vont en effet être dynamisées et renforcées pour répondre aux besoins sans cesse croissant des jeunes filles et garçons. C'est donc pour améliorer et renforcer le dispositif qui a déjà formé des milliers de jeunes en zone rurale, que se tient un atelier qui a débuté, depuis le 29 novembre 2023, à l'hôtel Molomé de Yamoussoukro. En raison de son grand intérêt, l'Unicef s'est engagé à accompagner financièrement ce projet en vue d'accroître les dix UMF déjà existants.

**Sport** ↪

## CLASSEMENT FIFA DE NOVEMBRE 2023 : LES ELÉPHANTS EN NETTE PROGRESSION RETROUVENT LE TOP 50 SUR 207 SÉLECTIONS

La Fédération internationale de football association (FIFA) a publié, ce jeudi 30 novembre 2023, son traditionnel classement des sélections membres. Sur le continent africain, le Maroc domine toujours les débats en occupant la 13<sup>e</sup> place mondiale devant le Sénégal (20<sup>e</sup>) et la Tunisie (32<sup>e</sup>). Après ses deux victoires contre les Seychelles (9-0) et la Gambie (2-0) lors des deux premières journées des éliminatoires de la Coupe du monde de 2026, la Côte d'Ivoire est en nette progression. Serge Aurier et ses coéquipiers sont dans le Top 10 (8<sup>e</sup>) des pays africains et progressent à la 50<sup>e</sup> place sur 207 nations. En octobre dernier, ils occupaient la 52<sup>e</sup> place.

## CAN CI 23 : LE MINISTRE SOULEYMANE DIARRASSOUBA SOUHAITE QUE LA COUPE D'AFRIQUE DES NATIONS SOIT UN MARCHÉ D'OPPORTUNITÉS POUR LES PRODUITS MADE IN CÔTE D'IVOIRE

Le ministre du Commerce et de l'Industrie a eu une réunion de travail avec le président du Comité d'organisation de la Coupe d'Afrique des Nations 2023 en Côte d'Ivoire (COCAN), François Albert Amichia, le mercredi 29 novembre 2023, à son cabinet à Abidjan-Plateau. Au centre des échanges, l'impact économique de ce rendez-vous sportif sur les entreprises et les artisans locaux. "Nous souhaitons que la Coupe d'Afrique des Nations en Côte d'Ivoire soit un creuset d'opportunités pour les commerçants, les artisans et les PME en vue de tirer meilleur profit de la vente des produits Made in Côte d'Ivoire", a situé Dr. Souleymane Diarrassouba, avant d'indiquer qu'elle se présente comme une véritable occasion pour faire découvrir les produits du terroir tel que l'attiéké, le pagne tissé, le beurre de karité, le chocolat, l'amande de cajou, le café et bien d'autres.

**Société** ↪

## LE MINISTÈRE DE L'ENSEIGNEMENT TECHNIQUE FORME SES AGENTS DE LA CHAÎNE BUDGÉTISATION ET SUIVI-ÉVALUATION

Le Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage a initié, mardi 21 novembre 2023, une formation à l'endroit des administrateurs de crédits de ce département sur le cycle de gestion des projets selon la chaîne de planification, programmation, budgétisation et suivi-évaluation (PPBSE). Cette rencontre a permis aux bénéficiaires de s'approprier la démarche et la notion du processus de la chaîne planification-programme, budgétisation et suivi-évaluation. Au nom du ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, le directeur de cabinet, Moustapha Sangaré, s'est dit convaincu que cette formation contribuera significativement à améliorer la



## Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

 @gouvci.official

 @gouvci

 @gouvci.official

 gouvcivideo

 gouvci

 +225 07 87 36 36 36

 @gouvciofficial

 101  
\*All Governmental



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

 CICG  
Centre d'Information et de  
Communication Gouvernementale

# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)  101  
\*All Governmental



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale